
ATA  Nº 021/2009 Da  Sessão Ordinária - Realizada em 09/10/2009. 
Aos nove dias do mês de Outubro do ano de Dois Mil e Nove,  às 17 hs 

(dezessete horas), reuniram-se em Sessão Ordinária nas dependências da 
Câmara Municipal de Vereadores de Victor Graeff/RS, os seguintes edis: 
MARCOS ROBERTO PETRI, NILVO ROYER, EDISON TOVAR PIRES, 
AUGUSTO JULIANO LISKA, VOLNEI JURANDIR SCHREINER, 
ADRIANA T. M. NEUHAUS, ARI LUIZ ARNT, ALVORI ROBERTO 
SCHARLAU e GILMAR FRANCISCO APPELT. Verificado o número legal 
de edis presentes, a Sessão foi aberta pelo Presidente – Ver. MARCOS 
ROBERTO PETRI, momento em que o mesmo solicitou  a  proteção de Deus, 
e após colocou em discussão e votação a Ata nº 020/09 da Sessão Ordinária 
realizada no dia 28/09/2009, sendo aprovada por unanimidade de votos. Dando 
continuidade a Sessão, se realizou a leitura do expediente recebido do Prefeito 
Municipal: Of. n° 456/09 – GAB – Encaminhamento de Relação de Dívida 
por Contribuinte, a leitura dos Projetos de Lei, do Executivo Municipal : P. de 
Lei nº 095/2009, que “Estabelece   Novo   Horário  de   Expediente   nas   
Repartições   PúblicasMunicipais até 31.03.2010; P. de Lei nº 096/2009, que 
“Inclui Art. 9º - A e Parágrafo Único na lei Municipal nº 625/03, de 02 de 
maio de 2003, e dá outras providências”; P. de Lei nº 097/2009, que “Dispõe 
sobre as diretrizes para a elaboração da Lei Orçamentária de 2010, e dá 
outras providências”; P. de Lei nº 098/2009, que “Autoriza o Poder Executivo 
Municipal a firmar Convênio com a Secretaria da Justiça e da Segurança do 
Rio Grande do Sul através do Departamento Estadual de Trânsito 
DETRAN/RS e a Brigada Militar/RS com interveniência da FAMURS, e dá 
outras providências”; P. de Lei nº 099/2009, que “Altera artigo 6º da Lei 
Municipal nº 626/2003, de 02 de maio de 2003, e dá outras providências” e o  
P. de Lei nº 100/2009, que “Inclui Artigos 4º - A e B e §§ na Lei Municipal nº 
624/03, de 02 de maio de 2003, e dá outras providências”. Em seguida foi 
realizada a leitura do Expediente  recebido de Diversos: Of. Circ. 23/2009 – 
Assembléia Legislativa – Programa de Crédito Educativo o RS PROCRED, 
Conselho Regional de Engenharia Arquitetura e Agronomia do Rio Grande do 
Sul – CREA.: Carta nº 063/09 – RGE;  Ministério  da  Saúde:  
607822/MS/SE/FNS, Câmara dos  Deputados  Recursos do Orçamento da União 
pagos aos Municípios. Cursos: INLEGIS, IBRAM, CEPLAN. CEBRÁS, 
IBRAP, FAMURS, ELEGER, UVERGS, ASCAM, UVERG, IGAM, ROYAL, 
GDAM, DAP. Jornais: Semana Famurs, Jornal do Senado, Jornal da Câmara, O 
Interior, O Mensageiro, O Regional, A Folha, Tribuna do Alto Jacuí, Jornal 
Integrações, Correio do Povo. Revistas: Bens e Serviços, RADIS, Conselho 
CREA. Em  seguida,  foi  aberto  espaço  aos pedidos verbais dos Vereadores: A  
....................................................................................continua na fl. seguinte.  



.........................................continuação da ATA Nº 21/2009 – De 09/10/2009. 
Vereadora ADRIANA TERESINHA MÜHL NEUHAUS solicita, via Setor de 
Obras, que seja feita uma revisão em todas as vias públicas municipais, 
começando pela BR-386 se estendendo a todo o município. A Vereadora 
também solicita ao Poder Executivo Municipal, a viabilidade de se contratar um 
Professor de Educação Física, que ficasse à disposição não só dos grupos de 3ª 
idade, mas aos Clubes de Mães, e a todas as pessoas da localidade de São José 
da Glória que se interessassem em melhorar o seu condicionamento físico. O 
Vereador ARI LUIZ ARNT solicita ao Poder Executivo, que seja encaminhado 
um Projeto de Lei, autorizando as pessoas interessadas na derrubada de árvores 
danificadas pelo temporal, uma vez que o município precisa de regulamentação 
para a retirada destas árvores. O Vereador solicita, via Setor de Obras, que seja 
feita uma revisão total da iluminação pública em nossa cidade, pois não é de 
agora que os munícipes estão reclamando desse serviço. O  Vereador   solicita  
também,  que  sejam  revisadas  todas  as  vias públicas municipais, 
principalmente as estradas gerais, que com as últimas chuvas, ficaram bastante 
danificadas. O Vereador ALVORI ROBERTO SCHARLAU solicita ao Setor 
de Obras, que seja realizada uma revisão em toda a rede de Iluminação Pública 
Municipal. O Edil também solicita que seja arrumada, com colocação de pedras 
britas, a entrada da propriedade do Sr. Erni Steffler. O Vereador solicita ao 
Poder Executivo Municipal, via Secretaria Municipal de Educação, Cultura, 
Desporto e Turismo, a viabilidade de se reativar o Coral Municipal Infanto-
Juvenil, que desde o fim do ano passado se encontra desativado. O Vereador 
NILVO ROYER solicitou, que fosse enviado um Ofício ao Executivo 
Municipal, no sentido de sugerir que seja marcada uma Audiência, na Fábrica da 
New Holland, para buscar informações do porquê da demora para se fazer a 
entrega da retroescavadeira, estando a Câmara de Vereadores à disposição para 
montar uma comissão de lideranças municipais, para que somando esforços 
possam buscar um entendimento para que a entrega do maquinário seja efetuada 
o mais breve possível. O Vereador AUGUSTO JULIANO LISKA solicita, via 
Secretaria Municipal de Agricultura e Desenvolvimento Econômico, que se 
entre em contato com o DAER, para que seja realizada a poda de árvores no 
trajeto da RS-142, do Trevo até a entrada de nosso município, uma vez que os 
agricultores encontram dificuldade de trafegabilidade, tendo que muitas vezes, 
desviar dos galhos, pondo em risco a segurança do trânsito naquele trajeto. O 
Vereador solicita ao Poder Executivo, via Secretaria Municipal de Obras e 
Trânsito para que seja arrumado o passeio público em frente ao  Museu  
Municipal,  muito danificado em razão da queda de árvores, devido ao vendaval 
ocorrido  em   07/09/2009,   bem   como,  em   frente  à   residência  do  Sr.  Sadi  
....................................................................................continua na fl. seguinte. 



 
 
.........................................continuação da ATA Nº 21/2009 – De 09/10/2009. 
Krombauer, sito à Rua Fridholdo Fischer, nº 440, onde existe um buraco 
profundo, pondo em risco a segurança dos transeuntes, e o passeio público da 
empresa Victor Print, na Av Cochinho, em frente ao Posto Maccarini. O 
Vereador EDISON TOVAR PIRES solicita a o Poder Executivo, via Setor de 
Obras, que seja realizado o patrolamento de todas as estradas gerais de nosso 
município. Ainda naquela sessão, devido à necessidade de urgência e através de 
consenso de todos os vereadores se realizou a leitura, discussão e votação sendo 
aprovado por unanimidade de votos, o Projeto de Lei nº 095/2009, de autoria do 
Executivo Municipal, que “Estabelece Novo Horário de Expediente nas 
Repartições Públicas Municipais até 31.03.2010”,  também,  ficou  definido  
que  no  dia  26/10, às 17hs, a Comissão Especial constituída para a Revisão da 
Lei Orgânica Municipal – LOM, se reunirá para a discussão e votação, em 2º 
TURNO, da respectiva Lei. Findo  a  Ordem do Dia, foi comunicado a todos que 
a próxima Sessão Ordinária será realizará no dia 26/10/09,  às  17 hs, e ao 
mesmo tempo deu por encerrado os trabalhos daquela Reunião, Sala de 
Reuniões – Câmara Municipal – V. Graeff/RS, aos 09 dias do mês de outubro do 
ano de 2009././././././././././././././././././././././././././././././././././././././././././././././././././././ 
 
 

MARCOS ROBERTO PETRI            EDISON TOVAR PIRES 
                    Presidente                                     1° Secretário 
EM TEMPO: 1º) Em seguida, foi aberto espaço aos pedidos verbais dos 
Vereadores: A Vereadora ADRIANA TERESINHA MÜHL NEUHAUS 
solicita, via Setor de Obras, que seja feita uma revisão em todas as vias públicas 
municipais, começando pela BR-386 se estendendo a todo o município. Fica 
ratificado e passa a ser redigido da seguinte forma: Em seguida, foi aberto 
espaço aos pedidos verbais dos Vereadores: A Vereadora ADRIANA 
TERESINHA MÜHL NEUHAUS solicita, via Setor de Obras, que seja feita 
uma revisão em todas as vias públicas municipais, iniciando a partir da BR-386, 
passando pelo Arroio Grande até ao centro do Faxinal. 2º) O Vereador ARI 
LUIZ ARNT solicita ao Poder Executivo, que seja encaminhado um Projeto de 
Lei, autorizando as pessoas interessadas na derrubada de árvores danificadas 
pelo temporal, uma vez que o município precisa de regulamentação para a 
retirada destas árvores. Fica   ratificado   e   passa   a   ser   redigido   da  
seguinte forma: O Vereador ARI LUIZ ARNT solicita ao Poder Executivo, que 
sejam   custeados  os  Projetos,  para  as  pessoas  interessadas  na  derrubada  de 
....................................................................................continua na fl. seguinte. 



 
.........................................continuação da ATA Nº 21/2009 – De 09/10/2009. 
árvores danificadas pelo temporal, uma vez que os referidos projetos tem um 
custo muito alto. Ainda nesta Sessão Plenária a Comissão Especial constituída 
para a Revisão da Lei Orgânica Municipal – LOM, discutiu e votou, em 1º 
TURNO, sendo aprovada por unanimidade a respectiva Lei. 
 
 
 

MARCOS ROBERTO PETRI            EDISON TOVAR PIRES 
                    Presidente                                     1° Secretário 
 


